

Le Socialiste

43e année - Rs 5.00 - No 108377- Mercredi 22 Octobre 2025 «Le courage c'est de chercher la vérité et de la dire» - Jaurès



Page 3

Maurice accueillera la Conférence internationale sur les maladies cardiaques, rénales et métaboliques



Page 4



Mme Vinolia Momus,
née à Rodrigues,
fête ses 100 ans

Page 3



Page 4

Vatican

Le roi Charles III sera le premier monarque après Henry VIII à prier avec le pape lors de sa visite d'Etat

Page 2

Liverpool 1 Manchester United 2



FOOTBALL

Les Red Devils gagnent à Anfield dix ans après

Page 8



Fulham 0 Arsenal 1

Les Gunners occupent la première place

Page 8

Amazone touché par une panne

Une panne chez Amazon Web Services (AWS) a mis en lumière, lundi matin, la dépendance mondiale envers le cloud et son rôle essentiel dans le fonctionnement d'internet

La panne survenue lundi chez Amazon Web Services (AWS), premier fournisseur mondial de cloud, a rappelé la forte dépendance mondiale à cette technologie, qui offre aux entreprises des ressources informatiques à la demande sans avoir à investir dans de coûteux parcs de serveurs. Dans sa forme la plus répandue, le cloud dit « public » repose sur des centres de données (data centers) mutualisés, où les clients louent des capacités informatiques. Le cloud « privé », lui, est constitué de machines dédiées, réservées à une seule entreprise. Le marché mondial de « l'informatique en nuage » est dominé par les États-Unis : AWS détenait 30 % des parts au deuxième trimestre 2025, suivi par Microsoft Azure (20 %) et Google Cloud (13 %), selon le cabinet Synergy Research Group.

Ces trois entreprises sont appelées le "Big Three". La panne chez AWS a rendu inaccessible lundi pendant plusieurs heures une partie de l'internet mondial et des applications au cœur du quotidien de millions de personnes, comme Snapchat, Fortnite, Airbnb et Reddit. D'autres acteurs, comme les américains Oracle, IBM, Salesforce ou Akamai Technologies, ainsi que les géants chinois Alibaba Group Holding, Tencent Holdings et Huawei, se partagent des parts d'un marché en forte croissance, avec d'importantes barrières à l'entrée. En Europe, le Français OVHcloud est un des principaux fournisseurs.

En 2023, 43 % des entreprises de l'Union européenne ont eu recours à des services cloud, principalement pour la messagerie, le stockage de fichiers et les logiciels bureautiques ou de cybersécurité. L'adoption varie selon la taille : 78 % des grandes entreprises de plus de 250 employés utilisent le cloud, contre 42 % des petites (entre 10 et 49 collaborateurs), selon un sondage mené auprès de 161 000 entreprises et publié par Eurostat.

Géants étrangers

Il faut distinguer trois grands modèles de services cloud. Dans tous les cas, les fournisseurs se chargent de l'installation des serveurs, disques de stockage et connexions réseau dans des centres de données répartis dans le monde entier, qui consomment au quotidien d'immenses quantités d'énergie. Le plus populaire, le SaaS (Software-as-a-Service), permet d'utiliser directement des applications en ligne comme Gmail, Zoom, Teams ou Slack. En 2023, 96 % des entreprises clientes du cloud dans l'UE ont acheté au moins un service « SaaS ».

Dans le cas du IaaS (Infrastructure-as-a-Service), les entreprises louent des ressources avec seulement un minimum de configuration pré-déterminée pour y installer leurs propres logiciels. Enfin, le PaaS (Platform-as-a-Service) constitue un modèle intermédiaire, où le client peut externaliser non seulement la gestion de l'infrastructure, mais aussi une partie des logiciels qui font fonctionner ses applications. Il s'agit du modèle le moins adopté dans l'UE, avec 26 % des entreprises clientes du cloud y ayant recours.

Malgré la croissance du marché européen, les fournisseurs locaux ont vu leur part de marché reculer ces dernières années, captée par des géants étrangers ("hyperscalers") capables de financer la construction de toujours plus de centres de données, même si le retour sur investissement prend du temps, avec des montants conséquents en jeu, pouvant atteindre des centaines de millions d'euros, voire dépasser le milliard.

Le Socialiste

Un Quotidien d'information, libre et indépendant

Directeur-Rédacteur en chef: Vedi Ballah

Administration: 2ème étage, Cubic Court,
30A, rue Mère Barthélémy, Port-Louis
Tel: 214 1584 -- Tel/Fax: 208 8003

E-mail: lapresselibreesocialiste@yahoo.fr

Website: Lesocialiste.info

Facebook: Lesocialiste.info

Vatican

Le roi Charles 111 sera le premier monarque après Henry V111 à prier avec le pape lors de sa visite d'Etat



Le roi Charles et le pape Léon seront les premiers monarques et pontifes britanniques à prier ensemble lors d'un office religieux depuis la Réforme au XVIIe siècle.

Ce moment historique se déroulera dans la chapelle Sixtine du Vatican, lors de la visite d'État du roi Charles et de la reine Camilla, la semaine prochaine.

Sous le célèbre plafond de la chapelle peint par Michel-Ange, l'office réunira des membres du clergé et des chorales de l'Église catholique romaine et de l'Église d'Angleterre, dont le roi est le gouverneur suprême.

Cette visite sera considérée comme un symbole important de réconciliation, au cours d'un voyage qui verra également la première rencontre entre le roi et le nouveau pape né aux États-Unis.

La visite d'État au Vatican a été réorganisée après que la visite précédente a été reportée en raison de la mauvaise santé du prédécesseur de Leo, le pape François.

Le roi et la reine ont eu un entretien privé avec le pape François à l'occasion de leur 20e anniversaire de mariage en avril, l'une des dernières rencontres du pape avec des visiteurs de premier plan avant sa mort.

La visite d'État des 22 et 23 octobre sera l'occasion d'une série de rencontres et de services mettant l'accent sur les relations chaleureuses entre l'Église d'Angleterre et l'Église catholique.

Le roi et la reine rencontreront le pape et de hauts responsables du Vatican et un service œcuménique spécial, réunissant les traditions catholique et anglicane, sera organisé au cours duquel le roi et le pape prieront ensemble.

Le service dans la chapelle Sixtine sera axé sur la protection de la nature, en reconnaissance du soutien enthousiaste du roi aux causes environnementales.

Mais son but sera de montrer l'harmonie entre les deux confessions religieuses, le choeur de la chapelle Sixtine chantant aux côtés du choeur de la chapelle Saint-Georges et du choeur de la chapelle royale de Sa Majesté.

La chapelle du XVIIe siècle, richement décorée, est le théâtre du conclave des cardinaux qui élisent le pape.

Des rencontres entre monarques et pontifes ont déjà eu lieu par le passé, notamment par feu la reine Élisabeth II.

Mais selon le palais de Buckingham et l'Église d'Angleterre, il n'y a jamais eu de moment similaire, où un monarque et un pape britanniques prennent l'un à côté de l'autre lors d'un service religieux commun, depuis la rupture d'Henri VIII avec Rome au XVIIe siècle.

Des sources royales ont souligné l'importance historique de cet événement, le roi s'étant engagé depuis longtemps à jeter des ponts entre les religions.

Il y aura un autre lien avec l'époque précédant la Réforme, lorsque le roi assistera à un office à l'église Saint-Paul-hors-les-Murs.

Cette église et cette abbaye, qui contient le tombeau de saint Paul, étaient traditionnellement associées à la monarchie anglaise, remontant aux souverains médiévaux et anglo-saxons qui avaient autrefois contribué à l'entretien de cet édifice à Rome.

Les insignes de l'Ordre de la Jarretière sont exposés ici depuis des siècles, reflétant les liens avec la monarchie anglaise.

Le roi prendra un titre honorifique et spirituel associé à l'abbaye, devenant ce que l'on appelle un "confrère royal", en tant que membre de la confrérie de l'abbaye.

Un porte-parole de l'Église d'Angleterre a déclaré que ce titre rendait hommage au "travail accompli par le roi au cours de nombreuses décennies pour trouver un terrain d'entente entre les religions et rassembler les gens".

Le Roi s'assiéra dans un siège fait sur mesure, décoré des armoiries du Roi, qui restera en place pour l'usage futur du Roi et de ses successeurs.

Les visites d'État sont effectuées au nom du gouvernement et une porte-parole du ministère des affaires étrangères a déclaré : "L'Église catholique est la plus grande dénomination de la plus grande religion du monde" : "L'Église catholique est la plus grande dénomination de la plus grande religion du monde".

À ce titre, la visite du roi et de la reine "renforcera les relations du Royaume-Uni avec ce partenaire crucial et influent", a-t-elle déclaré.

Lancement d'une feuille de route sur l'économie circulaire pour promouvoir le développement durable à Maurice

Le projet de l'Union Européenne (UE) pour la mise en œuvre de la feuille de route de l'économie circulaire à Maurice a été officiellement lancé à l'hôtel Hennessy Park, à Ebène.

Cette initiative, organisée par Expertise France en collaboration avec le ministère de l'Environnement, de la Gestion des déchets solides et du Changement Climatique, vise à promouvoir le développement durable et à favoriser une approche d'économie circulaire à Maurice, en améliorant l'efficacité des ressources, en réduisant les déchets et en soutenant une croissance économique inclusive.

La cérémonie de lancement a également été marquée par la signature d'une convention de financement par le ministre de l'environnement, de la gestion des déchets solides et du changement climatique, M. Rajesh Anand Bhagwan, et l'ambassadeur de l'UE à Maurice, M. Oskar Benedikt. Par ailleurs, un accord de contribution a été signé par l'Ambassadeur Benedikt et le Directeur Général d'Expertise France, M. Jérémie Pellet, marquant une étape clé dans la mise en œuvre du projet.

L'événement a également été suivi par la ministre junior, Mme Joanna Marie Bérenger ; la responsable du développement durable et de la croissance inclusive, Business Mauritius, Mme Amandine De Rosnay ; ainsi que d'autres invités de marque.

Dans son allocution, le ministre Bhagwan a rappelé le partenariat solide entre le gouvernement et l'UE pour promouvoir une économie plus verte et plus inclusive. La feuille de route et le plan d'action pour l'économie circulaire, créés avec le soutien de l'UE et du Programme



des Nations unies pour l'environnement en Afrique, guideront des secteurs clés tels que l'agroalimentaire, la construction, les biens de consommation, la mobilité et la gestion des déchets, a-t-il déclaré. De nouvelles structures de gouvernance, notamment des plateformes d'économie circulaire et un comité de pilotage, ont été mises en place pour déployer le plan, a-t-il ajouté.

L'UE fournit 175 millions de roupies par l'intermédiaire d'Expertise France pour aider à l'élaboration de lois, à la formation et à des campagnes de sensibilisation du public afin d'encourager les pratiques circulaires dans le cadre du projet. Le ministre a également souligné d'importantes initiatives comme le programme de ségrégation à la source, les marchés publics durables et le projet d'écologisation du secteur public.

L'Ambassadeur Benedikt, pour sa part, a souligné la nécessité urgente pour Maurice, en tant que petit État insulaire en développement, d'adopter des pratiques d'économie circulaire en raison de la vulnérabilité de ses chaînes d'approvisionnement et de ses ressources limitées.

Selon M. Benedikt, le plan d'action de l'UE en faveur de l'économie circulaire encourage la production durable et encourage les entreprises à explorer de nouvelles opportunités. Il a souligné que le programme de Maurice visera à mettre en place les lois et les institutions appropriées, à associer le secteur privé et à sensibiliser le public. « Passer d'une économie linéaire à une économie circulaire n'est pas un choix mais une nécessité pour un avenir durable et résilient », a-t-il déclaré.

La feuille de route pour l'économie circulaire à Maurice (2023-2033) vise à faire passer le pays d'un modèle économique linéaire à un modèle économique durable et résilient en favorisant l'utilisation efficace des ressources et en réduisant les déchets.

Il se concentre sur cinq domaines clés : l'agroalimentaire, la construction, les biens de consommation, la mobilité et la gestion des déchets, soutenus par une gouvernance solide et des mesures transversales telles que l'éducation, l'innovation et le financement vert.

L'initiative encourage de nouveaux modèles d'affaires, le recyclage et les pratiques circulaires pour créer des avantages environnementaux et économiques à long terme pour Maurice.

Mme Vinolia Momus, née à Rodrigues, fête ses 100 ans

Mme Vinolia Momus, affectueusement connue sous le nom de « Matante Fi », a fêté ses 100 ans, au Centre communautaire Petit Gabriel, à Rodrigues, entourée de sa famille et de ses amis. Le Commissaire en chef de Rodrigues, M. Franceau Aubert Grandcourt, et le Commissaire à la Santé et aux Ors, M. Jean Nicolas Volbert, étaient présents.

Dans le cadre de la célébration, le ministère de l'intégration sociale, de la sécurité sociale et de la solidarité nationale a remis à Mme Momus une médaille du centenaire, un certificat et un chèque de 26 203 roupies. En outre, le Fonds national de solidarité a offert un chèque de 10 000 roupies au centenaire.

Née le 09 octobre 1925 au Ravin, Mme Momus a été élevée par sa défunte mère, Mme Maria Collet, une courageuse mère célibataire qui a vécu jusqu'à l'âge de 93 ans. Mme Momus a grandi comme l'aînée de six frères et sœurs. Aujourd'hui, elle et l'une de ses sœurs sont les deux restantes de la famille, ce qui témoigne de leur force et de leur résilience.

Mme Momus a passé ses premières années au Petit Gabriel, où elle a été élevée dans une famille fidèle et a assisté régulièrement à la messe dominicale. En tant que jeune

mère célibataire, elle a déménagé à Maurice à la recherche de meilleures opportunités et a passé près de dix ans à travailler dans les champs de canne à sucre, une expérience qui reflète sa détermination et son travail acharné.

C'est lors de son séjour à Maurice qu'elle a rencontré son mari, M. Alexandre Momus, un pêcheur. Le couple s'est marié le 31 décembre 1970 et s'est installé plus tard à Quatre Vents, Rodrigues, où ils ont construit une vie paisible ensemble. Ils ont élevé deux enfants – un fils et une fille – et aujourd'hui, Mme Momus est la fière grand-mère de dix petits-enfants et de 12 arrière-petits-enfants.

Femme de foi, d'humilité et d'humour, « Matante Fi » aime les plats traditionnels tels que les patates douces, le maïs, le manioc et le poisson, et passe ses journées à prier, à cultiver son jardin, à apprécier la nature et à regarder la télévision. Elle est bien connue pour son sens de l'humour et son amour du calme. Malgré certains problèmes de santé tels que des douleurs articulaires, une mobilité réduite et une perte auditive partielle, Mme Momus reste mentalement alerte avec une excellente vue. Elle



attribue sa longévité à sa foi inébranlable en Dieu, à un mode de vie sain, à des liens familiaux solides et à son amour de longue date pour la culture de la terre.

Mme Momus reçoit des prestations mensuelles du ministère de l'intégration sociale, de la sécurité sociale et de la solidarité nationale, notamment la pension de retraite de base (22 710 roupies), l'allocation de carrière (3 500 roupies), la prestation de retraite

sociale (2 500 roupies) et l'aide au revenu (353 roupies). Elle bénéficie également des visites médicales à domicile du Dr Hilbert Leveque de l'Unité Médicale.

Exemple éclatant de résilience, de dévouement et de simplicité, Mme Vinolia Momus continue d'inspirer son entourage par son esprit joyeux et son amour durable pour la vie.

Maurice accueillera la Conférence internationale sur les maladies cardiaques, rénales et métaboliques

Le ministère de la Santé et du Bien-être, en collaboration avec le Hatter Cardiovascular Institute de l'University College de Londres, au Royaume-Uni, accueillera une conférence internationale de deux jours sur le thème « Faire face à la crise des troubles cardiaques, rénaux et métaboliques » à Maurice du 25 au 26 octobre 2025 au Ravenala Attitude Hotel à Balaclava.

Les objectifs de la conférence sont d'aborder la crise des troubles cardiaques, rénaux et métaboliques et de partager des stratégies fondées sur des données probantes qui peuvent être conçues pour la prévention et la prise en charge des maladies cardio-rénales et métaboliques tout au long de la vie d'un individu. La conférence encouragera également la collaboration nationale et internationale dans la lutte contre ces maladies et la formulation de mesures pratiques pour leur prévention et leur prise en charge. Quelque 250 à 300 participants, dont des médecins, du personnel paramédical et des organisations non gouvernementales de Maurice, sont attendus.

D'éminents professeurs, experts, diabétologues, cardiologues, chercheurs et épidémiologistes du Royaume-Uni, de France, d'Afrique du Sud, d'Australie et de Maurice seront présents pour donner des conférences et faire des présentations sur des études de cas et des travaux de recherche menés sur les maladies cardiovasculaires, rénales et métaboliques. Ils refléchiront à des stratégies pour lutter contre l'augmentation alarmante des maladies non transmissibles (MNT), notamment le diabète, les troubles cardiovasculaires et rénaux, qui restent les principales causes de décès et d'invalidité à Maurice.



Le panel d'intervenants sera composé des Prof. Derek Yellon, Prof. Malcolm Walker, Prof. Stephanie Baldeweg, Prof. Sir John Cunningham, Prof. Alan Salama, et Dr David Mathew, de l'University College London, Royaume-Uni ; Prof. Fabrice Bonnet de l'Hôpital Universitaire Lyon, France ; Dr Faraz Pathan de l'Université de Sydney et Nepean Hospital, Australie ; Prof. Mpiko Ntsekhe de l'Afrique du Sud ; et Dr Christopher Walton du Royaume-Uni. Parmi les professionnels mauriciens figurent également le Dr Nishant Nundlall, le Dr Keyoobalan Pauvaday et le Dr Davy Ip Min Wan du Ministère de la Santé et du Bien-être.

L'accent sera mis sur les éléments suivants : Stratégies de prévention – Maladies cardiaques, rénales et métaboliques ; Innovation cardiovasculaire et imagerie – Protection, oncologie et diagnostic ; Obésité, diabète et complications ;

Mode de vie – Médecine – Régime alimentaire, exercice physique et risque métabolique ; Objectif rénal – Maladies cardiovasculaires et risque systémique ; et intégration des essais cliniques pour améliorer l'accès aux thérapies de pointe.

Cette initiative souligne l'engagement ferme du gouvernement à réaffirmer le leadership de Maurice dans la lutte régionale et mondiale contre les MNT par l'innovation, le partenariat et les soins fondés sur des données probantes.⁴

La conférence marquera également le renouvellement du Comité consultatif international sur les MNT, qui fournira des orientations stratégiques au ministère de la Santé et du Bien-être en vue de renforcer les politiques nationales, les programmes de prévention et les initiatives de recherche alignés sur les meilleures pra-

tiques internationales.

4

Faits et chiffres sur les troubles cardiaques, rénaux et métaboliques à Maurice

Dans le sillage du vieillissement de la population, de l'industrialisation rapide, de la croissance économique et de l'amélioration des niveaux de vie au cours des dernières décennies, Maurice est témoin d'un changement significatif dans son profil de maladie, passant des maladies transmissibles aux MNT. Aujourd'hui, les MNT représentent environ 80 % de la charge totale de morbidité dans le pays. En 2023, les maladies cardiovasculaires et le diabète sucré étaient les deux principales causes sous-jacentes de décès, responsables respectivement de 3 814 (33,0 %) et de 2 692 (23,3 %) décès.

Plusieurs facteurs de risque contribuent à cette tendance, à savoir une prévalence élevée de l'hypertension (27,2 %), du tabagisme (18,1 %), de la sédentarité (59,8 %) et des habitudes alimentaires malsaines. Maurice enregistre également un taux de diabète de type 2 particulièrement élevé, touchant près de 20% des adultes âgés de 25 à 74 ans. De plus, 72 % de la population adulte est en surpoids ou obèse, une condition qui augmente considérablement la probabilité de développer un syndrome métabolique, ainsi que des complications cardiovasculaires et rénales. Les maladies rénales chroniques, qui sont étroitement associées au diabète et à l'hypertension, sont également en hausse. Environ 1 400 patients subissent des séances d'hémodialyse chaque année à Maurice.

En 2023, le département de cardiologie a enregistré le plus grand nombre de patients dans les services ambulatoires hospitaliers, avec 145 883 cas traités. De plus, 6 485 procédures d'angiographie ont été réalisées au cours de la même année.

Atelier sur le partenariat public-privé pour renforcer les services vétérinaires



Un atelier national de trois jours sur le partenariat public-privé pour renforcer les services vétérinaires à Maurice, a été lancé par le Dr Arvin Boolell, à Ebene. L'objectif global de l'atelier est d'ouvrir la voie à la création d'un système national de santé animale robuste.

Le responsable du projet de partenariat public-privé de l'Organisation Mondiale de la Santé Animale, M. Rahul Srivastava, était également présent à l'occasion.

Dans son allocution, le ministre de l'Agro-industrie, de la Sécurité Alimentaire, de l'Economie Bleue et de la Pêche a souligné que l'atelier est d'une importance capitale pour promouvoir le nouvel état d'esprit du ministère, qui consiste à penser et à agir positivement, ainsi qu'à aborder des questions pertinentes et fondamentales pour autonomiser les personnes engagées dans le secteur.

Le Dr Boolell a souligné la nécessité de réunir les secteurs public et privé, pour l'échange d'informations et de connaissances, en soulignant que toutes les parties prenantes du secteur devraient être sur la courbe d'apprentissage. L'ampleur, la portée et la profondeur de leurs produits pendant la session et les résultats de l'atelier seront inscrits dans une feuille de route.

Selon le ministre, un partenariat public-privé solide, caractérisé par la transparence et la responsabilité, est assuré d'être efficace.

À cet égard, il a souligné la nécessité de faire équipe et de mobiliser des ressources, de s'attaquer aux contraintes, de répondre aux besoins de toutes les parties prenantes et d'adopter un professionnalisme dans le secteur.



Musée de Louvre Paris - Cambriolage historique

Plusieurs bijoux d'une valeur inestimable emportés après un vol qui n'a duré que sept minutes

Les bijoux dérobés sont d'une "valeur inestimable", a déclaré le ministre de l'Intérieur, Laurent Nuñez, invité de France Inter/franceinfo/Le Monde au lendemain du cambriolage du musée du Louvre. La ministre de la Culture Rachida Dati a pour sa part indiqué dans un communiqué publié dimanche 19 octobre que l'état de la couronne de l'impératrice Eugénie, abandonnée dans leur fuite par les malfaiteurs, était "en cours d'examen", évoquant une effraction "particulièrement rapide et brutale". Voici la liste diffusée par le ministère de la Culture des bijoux qui ont été ciblés.

1 Le collier de la parure de la reine Marie-Amélie et de la reine Hortense



Ce collier appartenait à la parure de la reine Marie-Amélie, l'épouse de Louis-Philippe Ier, roi des Français de 1830 à 1848. Partiellement acquis par le musée du Louvre en 1985, cet ensemble de bijoux date du premier tiers du XIXe siècle. Il a d'abord appartenu à Hortense de Beauharnais, reine de Hollande, la mère de Napoléon III, puis à Marie-Amélie de Bourbon-Siciles, reine des Français. Ce collier est composé de huit saphirs de Ceylan et de 631 diamants. Selon Vincent Meylan, historien spécialiste des bijoux, la reine Hortense tenait cette parure de sa mère, l'impératrice Joséphine, première épouse de Napoléon Ier. Certains spécialistes affirment également qu'elle proviendrait de la reine Marie-Antoinette. "Ça fait vraiment partie de l'histoire de France", souligne Vincent Meylan.

2 Le diadème de la parure de la reine Marie-Amélie et de la reine Hortense



Issu de la même parure, ce diadème est composé au total de 24 saphirs et de 1 083 diamants. Comme le collier précédent, il était resté dans la descendance des Orléans et n'avait pas été cédé lors de la vente des Joyaux de la Couronne en 1887. Selon la notice consultable sur le site présentant les collections du Louvre, ces bijoux sont ornés de saphirs de Ceylan dans leur état naturel, "c'est-à-dire

non chauffés pour en changer la couleur comme on le fait aujourd'hui". Leur facture serait "révélatrice de la qualité du travail des joailliers parisiens du début du XIXe siècle."

3 Une boucle d'oreille de la parure de la reine Marie-Amélie et de la reine Hortense



Cette unique boucle d'oreille issue de la même parure que le collier et le diadème reste portée manquante après le cambriolage du 19 octobre. Également ornée de saphirs entourés de diamants, elle a été conçue et réalisée entre 1800 et 1835 et sa monture est en or.

4 Le collier en émeraudes de la parure de Marie-Louise



Ce collier est l'une des pièces de la parure offerte par Napoléon Ier à Marie-Louise d'Autriche, 18 ans, à l'occasion de leur mariage, célébré le 2 avril 1810. Livrée fin mars par la maison Nitot, elle comprenait un diadème, un collier, une paire de boucles d'oreilles et un peigne. Le collier se compose de 32 émeraudes dont 10 en forme de poire, 1 138 diamants dont 874 en brillant et 264 en rose.

5 Une paire de boucles d'oreilles de la parure de Marie-Louise



Ces boucles d'oreilles faisaient partie de la même parure que le collier. Préservées dans leur état d'origine, si l'on en croit la notice du Louvre, ces précieux objets, d'une grande valeur historique ont rejoint les collections du musée en 2004 grâce au fonds du Patrimoine et à la société des Amis du Louvre.

6 Une broche dite broche reliquaire

Cette broche datant de 1855, créée par Paul-Alfred Bapst, appartenait à l'impératrice Eugénie qui était très pieuse. Elle est formée en son sommet de sept diamants entourant un solitaire et comporte au total 94 diamants. Dès la vente des Joyaux de la Couronne, le terme de reliquaire est associé à cette broche. Il est en outre gravé sur l'épingle de fixation. La notice du

Louvre explique cependant que l'emploi de ce mot interroge car, dans le bijou, "aucun espace n'est aménagé pour abriter une relique".

7 Un diadème de l'impératrice Eugénie



Ce diadème créé en 1852 comprend au total 212 perles dont 17 en forme de poire et 1 998 diamants. Il provient d'une parure exécutée pour l'impératrice Eugénie peu après son mariage avec Napoléon III, le 29 janvier 1853. La société des Amis du Louvre l'a donné au musée parisien en 1992. "Ce diadème, c'est celui qu'elle portait quasiment tous les jours à la cour et qu'on trouve sur ses portraits officiels. Elle y tenait beaucoup", précise à l'AFP Pierre Branda, historien et directeur scientifique de la Fondation Napoléon.

8 Une broche de l'impératrice Eugénie

Ce noeud à deux boucles, complété de deux ganses terminées par des glands de passementerie, contient au total 2 438 diamants. Il constituait à l'origine

le centre d'une ceinture composée initialement de plus de 4 000 pierres appartenant aux Diamants de la Couronne, afin d'être exposée, parmi d'autres parures, à l'Exposition universelle de 1855, puis à être portée par l'impératrice Eugénie.

La notice du Louvre indique que dès 1864, "la souveraine renonce à porter ce bijou imposant et ne veut conserver que le noeud en guise de broche de corsage dont la cascade de rubans et de glands devait descendre jusqu'à la taille". Elle raconte également que "le serrissage d'une extrême virtuosité donne une grande souplesse au noeud et aux glands, faisant scintiller les pierres au moindre mouvement".

9 La couronne de l'impératrice Eugénie



Le hasard, la providence diront certains, a voulu que le neuvième objet dérobé par les malfaiteurs dans les vitrines de la galerie d'Apollon ait été abandonné dans leur fuite et retrouvé endommagé. On ignore encore l'étendue des dégâts, mais il s'agit vraisemblablement de l'un des objets les plus précieux du XIXe siècle.

Crée pour l'impératrice en même temps que celle de Napoléon III à l'occasion de l'Exposition universelle de 1855, cette couronne haute de 13 cm est ornée de 8 arceaux en forme d'aigles réalisés en or ciselé, serti de 1 354 diamants et de 56 émeraudes.

La croix du sommet est composée de six brillants. Il s'agit là encore d'un objet à forte valeur patrimoniale que le musée du Louvre devrait heureusement pouvoir récupérer après restauration.

Sur les huit objets manquants, sept ont été acquis par le musée du Louvre sur le marché depuis 1985, dont deux qui avaient été vendus lors de la vente de 1887 des Joyaux de la Couronne. Même s'il n'est pas rendu public, leur prix est parfaitement documenté. Didier Rykner, directeur de la rédaction du site

La Tribune de l'Art, estime que : "C'est inestimable sur le plan du patrimoine. En revanche, ils sont parfaitement estimables sur le prix".

Les experts alertent sur le risque de dépeçage de ces pièces historiques, dont les pierres et perles seraient desserties et remontées pour faire d'autres bijoux. "Si on ne retrouve pas ces bijoux très vite, ils vont disparaître, c'est sûr", s'inquiète l'historien Vincent Meylan.

Ukraine

Zelensky veut participer dans les négociations entre Trump et Poutine à Budapest

Le président ukrainien a par ailleurs indiqué vendredi que son pays a «besoin» de 25 nouveaux systèmes antiaériens américains Patriot pour faire face aux frappes de missiles russes.

Volodymyr Zelensky, a assuré être prêt à se joindre à la rencontre prévue prochainement à Budapest entre ses homologues américain et russe, Donald Trump et Vladimir Poutine, s'il recevait une invitation en ce sens. Ces derniers doivent se retrouver dans la capitale hongroise pour leur deuxième sommet destiné à trouver une issue à la guerre en Ukraine. Volodymyr Zelensky revient pour sa part d'une visite vendredi à Washington, lors de laquelle il a échoué à convaincre le président américain de livrer des missiles Tomahawk à Kiev.

«Si je suis invité à Budapest, s'il s'agit d'une invitation sous la forme d'une rencontre à trois, ou comme on l'appelle, d'une diplomatie itinérante, où le président Trump rencontre Poutine et où le président Trump me rencontre, alors, sous une forme ou une autre, nous nous mettrons d'accord», a déclaré Volodymyr Zelensky lors d'une conférence de presse. Il a pour autant estimé que Budapest n'est pas «le meilleur lieu pour cette réunion». Proche allié de Donald Trump au sein de l'Union européenne, le premier ministre hongrois, Viktor Orbán, est resté conciliant avec Vladimir Poutine malgré l'invasion de l'Ukraine et s'est montré au contraire très critique envers Volodymyr Zelensky.

Selon Volodymyr Zelensky, les conditions de la Russie pour aboutir à une paix demeurent inchangées, avec notamment le retrait des forces ukrainiennes de la totalité du Donbass, région industrielle de l'est de l'Ukraine que Moscou veut annexer. Il a précisé avoir expliqué à ses interlocuteurs américains lors de sa visite à Washington que «la position de l'Ukraine n'avait pas changé», c'est-à-dire qu'elle rejettait les conditions russes. «Nous n'allons pas donner la victoire aux Russes», a-t-il insisté.

Demande de 25 systèmes antiaériens Patriot supplémentaires

Volodymyr Zelensky a par ailleurs indiqué que son pays a besoin de 25 systèmes antiaériens américains Patriot supplémentaires, une arme moderne et coûteuse, pour faire face aux frappes de missiles russes. Il a affirmé lors d'une conférence de presse avoir «engagé des discussions avec des entreprises du secteur de la défense» afin «de préparer un contrat pour 25 systèmes Patriot».

«Ce sont 25 systèmes dont nous avons besoin», a-t-il souligné. Or, les États-Unis ne fournissent plus à l'Ukraine que des armements payés par les Européens, l'argent pour ces Patriot devrait «provenir de l'utilisation des avoirs russes gelés», a plaidé Volodymyr Zelensky. Vendredi, lors de sa visite à Washington, le président ukrainien n'était pas parvenu à convaincre Donald Trump de fournir à l'Ukraine des missiles de croisière américains Tomahawk. «À mon avis, il ne souhaite pas d'escalade avec les Russes avant de les avoir rencontrés» à Budapest, a jugé Volodymyr Zelensky.

Hong-Kong

Deux morts après qu'un avion cargo ait heurté une voiture et fini sa course dans la mer

Une douzaine de vols de transport de fret ont été annulés, mais le trafic des passagers ne semble pas avoir été affecté. Une enquête ouverte pour déterminer les causes de l'accident.

Deux personnes ont été tuées lundi avant l'aube à Hong Kong, en Chine, quand un avion de transport de fret a heurté un véhicule au sol lors de son atterrissage, avant de sortir de la piste et de s'abîmer en mer, a indiqué la police. Des photos et des vidéos diffusées par les médias locaux montrent le fuselage de l'appareil en partie sous l'eau, avec son dispositif d'évacuation d'urgence déployé. L'avant de l'avion est au-dessus de l'eau près du rivage. La queue de l'appareil est brisée.

Plus précisément, un avion-cargo Boeing 747 en provenance des Émirats arabes unis «est sorti de la piste nord après l'atterrissement et s'est abîmé en mer», a rapporté le Département de l'aviation civile de Hong Kong dans un communiqué. «Selon les premières informations, les quatre membres d'équipage à bord (de l'avion) ont été secourus et transportés à l'hôpital alors que deux membres du personnel au sol ont été touchés et sont tombés à la mer», a ajouté le Département de l'aviation civile.

Une enquête ouverte pour déterminer les causes de l'accident

L'un des hommes à bord de l'avion, âgé de 30 ans, a été déclaré mort sur place. Un autre occupant, âgé de 41 ans, a été déclaré mort après avoir été transporté d'urgence à l'hôpital. La piste nord de l'aéroport a été temporairement fermée, ont indiqué les autorités. Les deux autres pistes continuent à fonctionner.

Une douzaine de vols de transport de fret ont



été annulés, mais le trafic des passagers ne semble pas avoir été affecté, dit le journal South China Morning Post. Les services d'investigation spécialisés «vont enquêter activement sur les causes de l'accident», a dit un porte-parole du Bureau de transport et de logistique.

L'aéroport de Hong Kong, un des plus fréquentés au monde, a commencé à exploiter sa troisième piste en novembre dernier. L'agrandissement de la plateforme a coûté 142 milliards de dollars de Hong Kong (18 milliards de dollars) et a nécessité huit ans de travaux. Les promoteurs du projet disent qu'il doit préserver la compétitivité internationale de l'aéroport.

Bangladesh

L'aéroport de Dacca ravagé par un incendie, plus d'un milliard de dollars de dégâts

Le coût des dégâts engendrés par un l'incendie survenu samedi dans le principal aéroport de la capitale Dacca pourrait dépasser un milliard de dollars, selon une première estimation dimanche de l'association bangladaise des fabricants et exportateurs de textiles (BGMEA).

«L'intégralité de la section dédiée aux importations a été réduite en cendres», a déclaré Faisal Samade, directeur de BGMEA, en évoquant "une scène de dévastation".

«Nous craignons que les pertes puissent bien dépasser un milliard de dollars», en précisant qu'environ 200 à 250 entreprises du pays, deuxième fabricant mondial de textile, exportent leurs produits par voie aérienne chaque jour.

L'incendie, dont la cause n'est pas encore connue, s'est déclaré dans le terminal de fret du principal aéroport international de Dacca, où sont stockés tissus, accessoires vestimentaires, produits pharmaceutiques ou chimiques.

Quatre personnes, légèrement blessées, ont été hospitalisées, selon Moinul Ahsan, haut responsable à la Direction de la santé du Bangladesh.

Plus tôt dans la journée, l'administration fiscale du pays avait déclaré avoir commencé à évaluer les dommages, le gouvernement annonçant de son côté l'ouverture d'une enquête.

«Nous avons commencé notre évaluation» des dégâts, a déclaré Moshiur Rahman, responsable du

Conseil national des recettes fiscales (NBR), à l'AFP.

Les vols ont pu reprendre samedi soir, a déclaré à l'AFP le directeur général de l'aéroport, S. M. Ragib Samad.

Dimanche, de la fumée s'élevait encore des décombres.

«Le feu s'est propagé partout, je ne sais pas si une seule cargaison a pu être sauvée», a déclaré un pompier épuisé, dont l'uniforme était grisâtre et les mains noircies.

«Nous devions livrer des marchandises à nos clients aujourd'hui» et «je suppose que tout a été réduit en cendres», a confié à l'AFP un commerçant, Anand Kumar Ghosh.

Le gouvernement a déclaré dans un communiqué être conscient de l'inquiétude croissante de la population après une série d'incendies survenues récemment, notamment dans la zone franche industrielle de Chittagong et dans une usine chimique et textile de Dacca mardi, où 16 personnes ont trouvé la mort.

Les services de sécurité enquêtent "de manière approfondie" sur tous les incidents et "toute preuve crédible de sabotage ou d'incendie criminel sera suivie d'une réponse rapide et résolue", a-t-il encore indiqué.

«Aucun acte criminel ou provocateur ne sera toléré pour perturber la vie publique ou le processus politique», a-t-il averti.

Premier LeagueBurnley 2 Leeds 0

La bataille des promus se termine en faveur des Clarets

Leeds United a essuyé une défaite dommageable à l'extérieur face à Burnley alors que l'attaque de Daniel Farke se démenait à nouveau.

Malgré la possession de contrôle, Leeds a créé peu d'occasions notables et l'équipe de Scott Parker a exécuté avec succès son plan de match. À la 18e minute, l'arrière droit de Burnley Kyle Walker a joué un une-deux avant d'envoyer un centre invitant à Lesley Ugochukwu, qui a fantôme entre les défenseurs pour marquer une tête libre.

Farke a attendu jusqu'à la 66e minute pour ses premières remplacements, entraînant Lukas Nmecha et Dan James pour les ailiers inefficaces Jack Harrison et Brenden Aaronson, mais Burnley a doublé son avantage peu après grâce à la frappe stupéfiante de Loum Tchaouna.

Le résultat ajoute à la pression sur le match de vendredi soir contre West Ham United. Ici, The Athletic's Beren Cross analyse ce qui a mal tourné à Turf Moor.

Les démarques lents coûtent cher à Leeds

Si l'on examine les chiffres sous-jacents, on peut penser que les défenseurs de Leeds étaient performants. Seules cinq équipes de Premier League avaient concédé un score de buts attendus sans pénalité (xG) inférieur à celui de Leeds (7,1) lors de leurs sept premières rencontres, ce qui illustre la façon dont elles restreignaient les chances de leurs adversaires.

Ce qui est plus inquiétant, c'est la propension de Farke à concéder la première place dans les matchs. Ils ont maintenant expédié le premier but dans chacun des cinq derniers matchs, avec un succès mitigé dans l'arrimage des adversaires.



En déplacement à Fulham, c'était pratiquement le dernier match de Gabriel Gudmundsson lorsqu'il a dirigé un but contre son camp au-delà de Karl Darlow. Cependant, une semaine plus tard à Molineux, Ladislav Krejci des Wanderers de Wolverhampton a dévié pour une ouverture de huitième minute.

Antoine Semenyo (Bournemouth) et Mathys Tel (Tottenham Hotspur) ont ensuite débloqué la situation à mi-chemin de la première mi-temps lors des deux matchs suivants à Elland Road. Samedi après-

midi, seulement 18 minutes avaient été jouées quand Ugochukwu a reçu une tête libre.

Quatre points ont été récupérés contre Wolves et Bournemouth, et la réponse contre les Spurs a été encourageante, malgré le fait que Mohammed Kudus a marqué un gagnant en deuxième mi-temps dans la défaite 2-1. Mais Leeds doit arrêter cette tendance dans ses rails. La défense a généralement été forte, donc peut-être que l'attaque pourrait juger bon de frapper en premier vendredi soir contre West Ham United.

Sunderland 2 Wolves 0

Les Loups dans le rouge



Sunderland a eu une autre grande chance sur un coup de pied arrêté avant la pause, mais Ballard n'a pas été en mesure d'obtenir suffisamment de puissance sur le corner de Granit Xhaka et s'est dirigé directement vers Johnstone.

À l'autre bout, Robin Roefs n'avait pas eu de sauvetage sérieux à faire à la mi-temps.

Et il n'était toujours pas nécessaire lorsque les visiteurs ont finalement obtenu leur première ouverture juste après la reprise alors que Joao Gomes tirait à fond depuis le K.O. de Marshall Munetsi.

Les partisans de Pereira menaçaient finalement de lancer un harpon, profitant de beaucoup de possession

dans la moitié de terrain de Sunderland, mais le ballon final était toujours médiocre.

Mettre le ballon dans le filet a été le problème des Wolves toute la saison. Ils se sont dirigés vers cela comme les plus bas marqueurs dans le top-flight avec un maigre pointage de cinq et ils n'ont jamais eu l'air d'ajouter à cela au Stadium of Light.

Jorgen Strand Larsen, meilleur buteur de la saison dernière avec 14 buts, n'a pas encore réussi à s'en sortir dans la Prem cette saison, mais il a semblé perdu et seul tout au long de la saison.

Et il a fallu attendre la 70e minute pour que Wolves enregistre un tir cadré alors que Roefs descend pour repousser le joueur de Munetsi à 20 verges.

Même l'introduction de 6ft 6in Nigerian man mountain Tolu Arokodare, une signature estivale de 24 millions de livres de Genk, ne pourrait pas les aider à poser un gant sur Sunderland.

Et leur après-midi a été résumé dans les dernières secondes alors que le centre bas de Chemsoine Talbi a été transformé en son propre filet par Krejci.

C'est le retour à la table à dessin de Pereira, qui doit maintenant soulever son équipe sans vie pour ce qui est un affrontement difficile à la maison contre Burnley la semaine prochaine.

Et cela promet d'être une atmosphère hostile alors que l'important contingent de voyageurs est parti évacuer leur colère avec des appels de « Nous voulons que Fosun sorte ».

Nordi Mukiele et Ladislav Krejci ont marqué leur propre but pour s'assurer de la victoire 2-0 et les Black Cats ont connu un meilleur départ à domicile dans le top-flight depuis 1968.

Mais le peloton impitoyable de Victor Pereira a à peine fait mouche qu'il reste au plus bas, à cinq points de la sécurité et avec des supporters appelant les propriétaires Fosun International à vendre.

Ils ont été renvoyés à Molineux assis en bas de la ligue et à cinq points de la sécurité.

Wilson Isidor en avait exclu un pour l'extérieur, mais Sunderland n'a pas eu à attendre longtemps pour l'ouverture et c'est venu grâce à un joli mouvement vers le bas à gauche.

Pereira aura été en colère avec son skipper Matt Doherty. Le magicien français Enzo Le Fee a vendu le latéral droit trop facilement avec un tour et l'a coupé du drapeau de coin pour Mukiele. Le défenseur français, toujours en avant après avoir lancé le dernier long lancer dans la surface, a pris une touche et l'a jouée à Train Hume sur le bord de la surface.

L'as nord-irlandais a repéré la course de Mukiele, contrairement à Doherty qui traînait et qui tardait à réagir, et l'a nourrie la première fois pour que la star perce les deux talons de Sam Johnstone afin de sortir de l'impasse.

Hume a presque doublé l'avance quelques instants plus tard. Cette fois-ci, le long jet de Mukiele depuis la droite a été frappé par Dan Ballard, mais la tête plongeante de l'arrière latéral a défoncé le bois.

Premier League

Liverpool 1 Manchester United 2

Les Red Devils gagnent à Anfield dix ans après

Liverpool et Manchester United n'allaient pas bien, mais les Red Devils ont retrouvé quelques couleurs. Les Mancuniens se sont imposés 1-2 dimanche sur la pelouse du champion d'Angleterre, en pleine déconfiture. Le héros des visiteurs se nomme Harry Maguire, auteur du but décisif en fin de match. Liverpool concède sa quatrième défaite consécutive toutes compétitions confondues.

Manchester United a pris le contrôle d'Anfield pour la première fois depuis près de dix ans. Les Mancuniens sont allés battre des joueurs de Liverpool clairement malades, dimanche, lors de la 8e journée de Premier League (1-2). Bryan Mbeumo a très vite ouvert le score (2e) puis Harry Maguire (84e) a répondu à l'égalisation de Cody Gakpo (78e) dans une fin de match en apnée. Quatrième revers de suite pour les hommes d'Arne Slot.

Alors que les Reds devaient réagir devant leurs supporters suite à leurs revers chez Crystal Palace (2-1), Galatasaray en C1 (1-0) et Chelsea (2-1), ils ont raté leur entame de match et tout de suite cédé. Virgil Van Dijk a heurté son coéquipier Alexis Mac Allister devant le rond central et les Mancuniens en ont profité pour aller ouvrir le score par Mbeumo, lancé par Amad Diallo (0-1, 2e).

Salah encore décevant

Ruben Amorim et ses hommes avaient manifestement ciblé le côté gauche de la défense adverse, où l'offensif Milos Kerkez laisse régulièrement des espaces dans son dos, et où Van Dijk manque clairement de vitesse et de réactivité pour les combler. Ils ont exclusivement attaqué sur ce côté en première



période et Bruno Fernandes a loupé le cadre d'un rien sur un centre de Diallo (24e). Mason Mount, lui, a failli marquer d'une aile de pigeon aux six mètres après une parade délicate du peu rassurant Giorgi Mamardashvili (27e).

En attaque, ce fut longtemps pauvre de la part des Reds malgré leur volonté. Seul Gakpo a su faire des différences, mais il n'a toutefois trouvé que le poteau du convaincant Senne Lammens (21e). Mohamed Salah et Alexander Isak, eux, ont déçu même si le Suédois est allé solliciter le portier belge des visiteurs (35e).

Amorim enchaîne enfin

Le remuant Gakpo a encore placé une frappe enroulée sur le montant gauche de Lammens après la pause (50e) alors que Salah est resté maladroit (65e). Slot venait de lancer Hugo Ekitike et Florian Wirtz qui ont apporté de la vivacité et permis à Liverpool de pousser fort. Autre entrant, Federico Chiesa a servi Gakpo sur un plateau pour une égalisation aux six mètres en forme de délivrance (1-1, 79e).

Liverpool envisageait même la victoire mais a plutôt été puni quand

Maguire a redonné l'avantage aux visiteurs d'une tête sur un centre de Bruno Fernandes (1-2, 84e). Gakpo a raté une nouvelle balle d'égalisation à bout portant (87e) et les Reds s'inclinent encore malgré un baroud d'honneur intense.

Ils n'avaient plus perdu quatre fois de suite toutes compétitions confondues depuis 2014 et sont désormais 4es du classement, deux petits points seulement devant les Mancuniens d'Amorim qui enchaîne enfin deux victoires en Premier League depuis son arrivée en novembre 2024.

Fulham 0 Arsenal 1

Les Gunners occupent la première place



Arsenal s'est imposé (0-1) sur la pelouse de Fulham grâce à un but de Leandro Trossard. Une victoire qui permet aux Gunners de garder la première place du championnat.

Un but de Leandro Trossard en seconde période a permis à Arsenal de s'imposer samedi 18 octobre à Fulham (1-0) et de reprendre la première place du championnat d'Angleterre, brièvement abandonnée à Manchester City. Les Gunners, leaders avec 19 points, ont répondu au succès enregistré plus tôt dans la journée par Manchester City (2e, 16 pts) contre Everton.

Ils comptent quatre longueurs d'avance sur Liverpool (3e, 15 pts), le champion en titre qui accueille Manchester United dimanche à Anfield, et sur Bournemouth (4e, 15 pts), accroché 3-3 en fin de match

samedi à Crystal Palace.

Trossard décisif

Fulham a longtemps tenu Arsenal en échec malgré plusieurs frayeurs : un but de Riccardo Calafiori annulé pour un hors-jeu (16e), une frappe Viktor Gyökeres repoussée par Bernd Leno (37e) et une tentative de Declan Rice passée proche du cadre (45e+ 6). Les visiteurs ont fait la différence sur un corner, leur arme préférée. Un coup de pied de Bukayo Saka a été prolongé de la tête par Gabriel puis repris, au second poteau et de la cuisse, par Leandro Trossard (58e).

Leno a fait deux arrêts coup sur coup dans le temps additionnel mais cela n'a pas suffi à éviter une troisième défaite successive en championnat pour Fulham (14e, 8 pts), qui devra négocier un déplacement délicat à Newcastle (12e, 9 pts) le week-end prochain. Arsenal reçoit de son côté l'Atlético Madrid mardi en Ligue des champions puis Crystal Palace dimanche en Premier League.